

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

De la acción católica en el mundo

Misiones y escuelas en China.—El discurso del gobernador de Shanghai

Señalaba en la crónica anterior la extraordinaria importancia del primer Concilio recientemente celebrado en China y he aquí que el «Osservatore Romano», atento siempre a recoger las más vitales palpaciones de la fe, en el registro y anotación de ésta, pone un comentario jubiloso y efusivo, calificándola de «singular acontecimiento en la marcha ascendente del Catolicismo» y añade por vía de prueba el discurso que el general gobernador de Shanghai, el pagano Ho Seng-Lug, hubo de pronunciar en el banquete ofrecido a los Prelados y Padres del Concilio por las más salientes personalidades.

Alto ejemplo para los políticos europeos, la palabra del mandarín de Shanghai contiene un valor representativo. «Es oficio del Estado—ha dicho—gobernar a los hombres, mas no podrá cumplirse cabalmente tal deber sin la ayuda de la religión. Las leyes civiles se modifican según varía la condición de los tiempos, pero el sentimiento religioso permanece inalterable. Desde hace siglos las misiones extranjeras hicieron de nuestro país campo de sus propagandas y a compás del aumento de conversiones nuestra Iglesia constituyó Parroquias y Diócesis; teníamos Obispos que desempeñaban su elevado ministerio, pero vos, señor Delegado Apostólico, sois el primer Arzobispo; se habían celebrado Asambleas y reuniones para fomentar la noble misión evangelizadora, pero hasta hoy no habíamos presenciado la celebración de un Concilio general, siendo ambos sucesos clara prueba de la eficacia de vuestros trabajos. Ha sido uno de los principales temas conciliares estudiar el modo de intensificar vuestras obras de caridad y educación. Toca a nuestro gobierno auxiliar estos propósitos, empezando por reconocer en los Prelados y sacerdotes merecimientos que exigen consideración por nuestra parte. Nuestros chinos os escuchan con respeto y admiración; van comprendiendo los altísimos fines de vuestra religión y las ideas de caridad que predicáis logran cada día mayor número de adeptos. Estamos seguros de que este Concilio contribuirá grandemente al progreso moral de nuestro país».

Reconocimiento tan expresivo de la labor misional, manifestación tan autorizada del desarrollo del Catolicismo, es el premio que Dios otorga a sus intrépidos evangelizadores, pero es también estímulo y acicate que hará surgir nuevas vocaciones, más que nunca precisas en este momento crítico para el antiguo im-

perio. Advértase que el gobernador de Shanghai se fija particularmente en las obras de caridad y educación. Son ellas las claves del éxito porque las gigantescas transformaciones que sufre el Extremo-Oriente abren el porvenir a tres opuestas rutas: el ateísmo práctico triunfante en la Universidad de Pekín, la más frecuentada por los estudiantes; el protestantismo, que cuenta con nueve Universidades; y el Catolicismo que sólo tiene una. Cierto que durante estos últimos años ha aumentado extraordinariamente el número de alumnos; que las escuelas primarias cuentan con un total de 258.953 niños; pero no es menos cierto que mientras nuestros misioneros no pueden multiplicar las fundaciones docentes por falta de dinero, pues, según los datos publicados por Mr. Peterzi en el último número de «Les Nouvelles Religieuses» los recursos de las misiones católicas no pasan al año de 20 millones de francos, los protestantes reciben 125 millones de dólares de la Sociedad Bíblica, 25 que les envían de América y 40 que suscriben los metodistas. Por si aun no bastaran para la empresa propagandista, se propone el próximo Congreso de Interchurch World Movement organizar una colecta extraordinaria que ascienda a más de 500 millones de dólares.

Se plantea, pues, el problema misional en China en términos bien manifiestos. Las autoridades políticas, la porción más inteligente del país está con los nuestros; quiérese más explícito y significativo reconocimiento que el discurso del gobernador de Shanghai; la celebración de Concilio es también demostración irrefutable del florecimiento que alcanza el trabajo misional; pero frente a estos aspectos que invitan al optimismo, forzoso es poner de una parte los avances que entre la juventud logran las enseñanzas inspiradas en el odio a las antiguas prácticas de Confucio substituidas por el indiferentismo materialista y de otra los esfuerzos que hacen los protestantes para apoderarse de la escuela y de la Universidad.

¿Quién podrá dudar del máximo interés que debe inspirar a todos los católicos el problema de China?

Nos hallamos en días de restauración misional. Oración y acción; plegaria y pesetas son armas indispensables para la lucha y camino seguro para el triunfo. De ambas necesitan nuestros misioneros en China y obligación de todos es cooperar con la mayor generosidad, con la piedad más acendrada.

J. Polo Benito

El Estatuto municipal

Cuarto reglamento

Publica la «Gaceta» un real decreto aprobando el cuarto reglamento referente al nuevo Estatuto Municipal que regula los artículos concernientes a obras y servicios municipales.

En su primer título se ocupa de los principios fundamentales del Estatuto, extendiendo a las obras del ensanche la facultad de expropiar fajas laterales de terreno.

Se equipara por extensión al ensanche esas fajas laterales de terreno para los efectos tributarios-administrativos, respetándose en ambos casos la autonomía municipal. Sin embargo regístranse garantías mínimas que el reglamento establece, inspirándose en altas finalidades de carácter sanitario.

El título segundo reglamenta los servicios municipales, ampliando notablemente la acción municipal respecto a las materias de tranvías, ferrocarriles, teléfonos y electricidad, de manera que el principio de soberanía territorial de los Ayuntamientos dentro de la supremacía del Estado se garantice en forma inexcusable. Sin embargo el criterio de autonomía se enlaza con el de descentralización y en caso preciso de una concesión del Estado para ocupar terrenos de dominio público, se facultan a los gobernadores para la correspondiente resolución.

Se dan facilidades para la expropiación y abastecimiento de aguas, obras de alcantarillado, etc., aumentándose el caudal de agua asignable a cada habitante hasta 150 o 200 litros diarios.

El título tercero contiene reglas para la expropiación forzosa por utilidad pública municipal.

Se señalan períodos concretos de vigencia de la tasación para evitar abusos en los expedientes de tramitación.

Se simplifican notablemente los procedimientos. El acuerdo municipal tendrá por sí solo eficacia.

Se ahorran dos trámites en la expropiación forzosa: la declaración de utilidad pública y la declaración de necesidad de ocupación.

De Petra

Programa de las fiestas cívico-religiosas que en honor de Santa Práxedes, patrona de esta villa, se celebrarán los días 20 y 21 de los corrientes.

Día 20.—A las cinco de la tarde, grandes carreras de caballos al trote con cabriolé en el Hipódromo de «El Pujal».

A las nueve y media.—Completas en el parroquia, con asistencia de las Autoridades; acto seguido refresco en la Casa Consistorial.

Día 21.—A las seis de la mañana, Diana por la banda municipal.

A las diez.—Tercia cantada y solemne Misa mayor cuyo panefrónico estará a cargo del elocuente orador sagrado Rdo. don José Auba, con asistencia de las Autoridades; seguidamente «lanche» en la Consistorial.

A las cuatro de la tarde.—Grandes carreras de hombres y caballerías en el «Cos», en las que, además de otros premios, se adjudicarán los siguientes: Para caballos: 1.º premio 15 ptas.; 2.º 10 y 5.º 5; Poleros: 1.º 15, 2.º 10 y 3.º 5; Libre para hombres: 1.º 15, 2.º 10 y 3.º 5; Local para hombre: 1.º 10, 2.º 5 y 3.º un pollo.

A las 7.—Concurso de bailes de «matelxe» y «copesos» en el que solo puedan tomar parte las parejas que estén avenidadas en éste término; se adjudicarán tres premios: 1.º de 15 ptas., 2.º de 10 y 3.º de 5.

A las 9 de la noche.—Concierto por la Banda municipal en la plaza de Fr. Juniperio; bailes al estilo del país en la plaza de José Socías y cañas en diferentes puntos y suelta de cohetes y globos.

Del triunfo de «L'Harpa d'Inca», en Palma

Hay que celebrarlo aquí

El pasado domingo fue un día de triunfo para nuestra querida masa coral. Fue un día de gratos recuerdos y emociones intensísimas para quienes tuvimos la suerte de presenciario.

Para quienes llevamos saturado el corazón de entusiasmos inextinguibles por el divino arte y nos contamos además como hermanos y compatriotas de estos jóvenes coristas victoriosos, es muy consolador este éxito rotundo e indiscutible.

Nuestro Orfeón está ya consagrado. Un público abundante y selecto, profesionales en el arte, lo consagraron el domingo pasado. Y nuestras orfeonistas con sus dignos Presidente y Director auxilieron de esta consagración, copiosamente recibida, con arreos en el alma para que este primer triunfo, el más difícil y comprometido para ellos, les lleve a otros sucesivos, puesto que pueden tener fe en sí mismos.

Nosotros que hemos exteriorizado algunas veces nuestra sincera admiración por este Orfeón y le hemos dedicado comentarios favorables y que más tarde han venido a ser confirmados por plumas más competentes que la nuestra; nosotros que hemos tenido singular complacencia en animar a estos jóvenes queridos, fuertes de espíritu y conscientes de su deber, a que sigan adelante siempre por el camino glorioso del arte por excelencia, sin vacilar ni pararse en los abrojos de este mismo camino; no podemos ahora permanecer callados, tanto más cuanto que no nos hemos equivocado en esperar de ellos lo que nos han dado tan magníficamente.

Nos confirmamos, pues, en nuestras apreciaciones otras veces estampadas en estas columnas. Reiteramos nuestros elogios, afrontando con gusto el que se nos tache de continuos panegiristas de lo nuestro, porque así lo entendemos de justicia. ¡Adelante, pues, «L'Harpa d'Inca»!

Verdaderamente toda la prensa de la Capital, sin distinción de matices, ha venido durante algunos días dedicando grandes elogios a nuestra masa coral.

Con verdadero fervor y d-rochando adjetivos encomiásticos ha hecho justicia a nuestra entidad que tanto nos honra, llamando poderosamente la atención de todos los periódicos las características de «L'Harpa», o sea, su conjunto de voces tan equilibradas, sus timbres también definidos, la disciplina a que están sujetos en la emisión de la voz, su matización sorprendente e impropia de noventa cantantes, sobre todo de los elementos infantiles que llenan su cometido también con los jóvenes, «habiendo conseguido, con tantas facultades—como muy bien expresó el diario de la noche—un ajuste y una perfección que les permite presentarse ante el público como un valor artístico bien definido y ponderable».

Y no sólo la prensa, sino también verdaderas autoridades en el arte han venido a expresarse en el mismo sentido y han tenido que confesar que «L'Harpa d'Inca» puede alternar entre las mejores de Mallorca.

Muy bien: era hora ya que el Maestro Albertí, infatigable siempre y que ha hecho del trabajo el secreto de sus éxitos, empezara a recoger el fruto deseado. Y era hora que el Presidente, señor Durán, quien un día se impuso la ardua misión de dar a luz y guiar el Orfeón en medio de bastante apatía y múltiples sacrificios, comenzara a ver co-

ronados sus esfuerzos. «Labor improbus omnia vincit».

Y ahora vamos a lanzar una idea. Un éxito tan ruidoso y que tan bien parada deja a nuestra ciudad ha de ser celebrado por nosotros.

Un banquete, un simple café de compañerismo cuando menos, lo que se quiera, pero algo hay que preparar. Los que nos solazamos a menudo con sus bellos cantos, los que compartimos sus entusiasmos, hemos de procurar que éstos no se esfumen demasiado pronto, sino que perduren en el ánimo de nuestros jóvenes; y para eso entendemos que se ha de organizar un acto de compañerismo que tenga la virtud de recoger las emociones experimentadas y encauce los deseos y anhelos de los que de veras amamos nuestras cosas.

¿Tendrá éxito nuestra idea? No lo sabemos. Sea lo que fuere, creemos haber hablado el lenguaje de la sinceridad.

Nos pesaría mucho el que se dijera de nosotros que nos duele el elogio y el agasajo a nuestros jóvenes triunfadores, o que hacemos el vacío a nuestros valores culturales.

Y por lo que toca a nuestra Corporación Municipal, se expresó bastante bien en el citado periódico. Y por lo que toca a lo que representa en nuestra ciudad la parte alta de nuestra sociedad, creemos que no debe mostrarse indiferente para con «L'Harpa d'Inca», sino que debe procurar brindarle la más acabada protección, para que no venga el caso lamentable de que los de fuera tengan que increparnos y decirnos que los pueblos que no saben defender y proteger sus tesoros no merecen tenerlos.

Manjar del alma del pueblo es la Música, como lo es también la Poesía. Si queremos ser un pueblo culto hay que proteger estas bellas artes. Mezquinos de nosotros si hacemos estibar toda nuestra cultura e importancia en nuestros mercados, en nuestras industrias!

No hay que olvidar, en una palabra, que por encima de todo mercantilismo hay la región del espíritu, donde llenen asiento las bellas artes que dignifican a los pueblos; «las bellas artes que—para valerme de frase de un docto periodista—son realidades eternas, porque eterno es su verdadero faro, principio y fin, que es la Belleza infinita de Dios».

Y ante estas bellezas emanadas de la Belleza Divina, si no queremos ser fríos cadáveres, tenemos que exclamar con S. Agustín: «Oh Hermosura divina! Oh, siempre antigua y siempre nueva Hermosura!»

Y vamos a terminar recomendando fe y perseverancia a nuestros orfeonistas y a sus directores.

Que sea un hecho el ensanchamiento de sus horizontes, que se multipliquen estos éxitos y que pronto una «senyera» airoso se levante por encima de sus cabezas y dé aire de triunfo a sus cantos conforme el gran pensamiento de Maragall cuando dijo:

Al damunt dels nostres cants
aixequem una senyera
que'ls farà més triomfants...

J. A. Pbro.

Inca, 16 de Julio 1924.

Las facultades del Alto Comisario

Publica la «Gaceta» un real decreto reglamentando las atribuciones del alto comisario y la organización de la Alta Comisaría en Marruecos.

La parte dispositiva del decreto establece que en adelante, como hasta ahora, la acción de España en Marruecos será ejercida por un alto comisario que dependerá, en sus relaciones con el Gobierno, de la presidencia de éste, y será depositario de todos los poderes que España haya de ejercer en la zona, con arreglo a los Tratados y compromisos internacionales.

A las órdenes del alto comisario habrá un delegado general, como jefe inmediato de todos los servicios civiles afectos a la Alta Comisaría, el cual pertenecerá a la carrera diplomática o a la consular, con categoría de jefe de misión o de consul general. En ausencia o enfermedad del alto comisario, sustituirá a éste el delegado general, y, en su defecto, el director de los servicios de Intervención y Asuntos generales.

Los servicios encargados hasta ahora a la Secretaría general y a la Intervención civil, formarán una sección única de «Servicios de Intervención civil y Asuntos generales», al frente de la cual estará, con el título de director, un funcionario de la carrera diplomática o consular, con las mismas facultades que antes tenía el secretario general y el Inspector general de Intervención civil.

Los servicios de comunicaciones pasarán a depender de la Intervención civil.

La Delegación de Fomento pasará a ser sección de «Servicios de fomento de intereses materiales», bajo la dirección de un ingeniero civil. La Delegación de Hacienda será sección de «Asuntos tributarios, económicos y financieros», dirigida por un funcionario dependiente del ministerio de Estado.

El alto comisario tendrá que consultar forzadamente al Gobierno para resolver sobre los asuntos siguientes:

a) Aquellos que afecten a las relaciones oficiales con los Gobiernos de los demás países.

b) El presupuesto general de gastos e ingresos de la zona de protectorado.

c) Aquellos asuntos que tiendan a modificar el régimen general de gastos e ingresos, tal como resulte del presupuesto aprobado por el Gobierno. Toda cuestión relacionada con la implantación de nuevos impuestos, derogación o modificación de los ya existentes, contratación de empréstitos, concesiones relacionadas con la explotación de la riqueza pública, entrará, pues, dentro de esta categoría de asuntos.

d) La ejecución de obras cuyo coste exceda de 100.000 ptas., con las excepciones de carácter extraordinario que se establecen.

e) La contratación de servicios públicos, fuera de aquellos cuya gestión corresponda a las Juntas de servicios municipales, y siempre que la cuantía anual del arriendo exceda de 50.000 pesetas.

f) Aquellos asuntos cuya resolución pueda implicar modificación de las orientaciones marcadas al alto comisario por el Gobierno, en relación con la política a seguir en la zona de Protectorado.

g) Aquellos que supongan modificación de las disposiciones legislativas fundamentales vigentes en la zona o proyectos de legislación de carácter sustantivo.

Noticias militares

Para los reclutas.—Publica la «Gaceta» una Real orden concediendo plazo de un mes para que puedan acogerse a los beneficios del capítulo 20 de la ley de reclutamiento los reclutas del actual reemplazo que no lo hayan efectuado.

Petra, 14 de Julio.

Curso de la procesión de la Sma. Virgen del Carmen

El próximo domingo, día 20, a las siete y media de la tarde, saldrá de la Iglesia del Colegio de los PP. Carmelitas, guardando el orden siguiente:

Municipales montados, bomberos del Ayuntamiento, niños del Colegio con su pendón; seguirán los de la escuela oficial y particulares; niños de varios colegios; Semana Devota del Carmen, caballeros, militares, sacerdotes, imagen de la Sma. Virgen llevada y escoltada por los marinos de guerra, autoridades, banda y piquetes.

Curso que debe seguir: saldrá por la calle de Antich y recorrerá las de Villalonga, Despuig, Queiglas, Plaza del Progreso, calle de Mir, Cerdá y Plaza de la Navegación, calle de Pon, Pursianna, Ronda de Poniente, calle de la Fábrica y Antich.

Los permisos de verano en Hacienda

Leemos:

«El Directorio militar, en atención a las circunstancias de estar implantando en estos momentos las reformas orgánicas, decretadas recientemente, respecto a los centros y dependencias centrales y provinciales del ministerio de Hacienda, se ha servido disponer que no se concedan por ese ministerio los permisos de verano hasta tanto que den implantadas las mencionadas reformas.»

Dos incendios

Hace algunos días, se declaró un incendio en el monte comunal de Caimari villa, en el sitio llamado «Cornella de Son Riera».

El vez elemento, debido, principalmente, al viento que soplaban, tomó gran incremento, no pudiendo ser sofocado hasta después de largas horas de iniciado.

El fuego quemó 25 pios maderables y pios jóvenes y leñas bajas en una extensión de unas cuatro cuarteradas.

Se cree que el incendio fué intencionado. Han sido puestos bajo la acción judicial varios individuos que se negaron a prestar auxilio para sofocar el fuego.

También se declaró un incendio en Algida, en la era de la casa de campo llamada «Son Garba».

Se quemaron varios haces de trigo y unos quintales de paja, calculándose las pérdidas materiales en unas 50 pesetas.

Parece que el hecho fué intencionado.

De Pórtol

La fiesta cívico-religiosa que, como en los años anteriores, se ha de celebrar en esta localidad en honor de la Titular de la Iglesia y Patrona del pueblo, la Virgen del Carmen, se ajustará al siguiente programa:

Día 19 de los corrientes.—Al anochecer, se cantarán en la Iglesia solemnes completas. Seguidamente empezará en la plaza la tradicional «revel·la» con baile de jotas y boleros al son de las típicas «xeremies».

Día 20 domingo.—Mañana, a las nueve y

media, se dará comienzo a la Misa Mayor, en cuyo ofertorio predicará las glorias de Nuestra Señora del Carmen el orador sagrado Reverendo don Andrés Servera, Presbítero.

Tarde.—Verificado en la Iglesia un devoto ejercicio en honor de la excelsa Virgen Titular, habrá, a las cuatro, en el lugar de Costumbre, animadas carreras regionales para niños y hombres, quienes podrán disputarse valiosos premios. Al caer de la tarde, empezará el clásico baile mallorquín, que será amenizado por la banda de música de Marratxí, disfrutando por la noche de bonitos fuegos artificiales.

La Comisión

Pórtol, 17 julio 1924.

Notas taurinas

De Inca

La empresa de la plaza de toros de Inca he recibido un telegrama del Ganadero don Graciliano Pérez Tabernero, de Salamanca, participando que han sido encajonados los seis toros de su ganadería que ha de lidiarse el día 27 del actual, por los afamados diestros Facultades, Gilanillo y Fuentes Bejarano.

Dichos toros llegarán a Mallorca, por vía Barcelona, el próximo sábado. Según certificado del expresado ganadero que obra en poder de dicha empresa, los seis toros son de edad y peso reglamentarios y tienen las siguientes características:

N.º 5 «Grillero» berrendo en negro. N.º 6 «Limonzillo» castaño. N.º 8 «Buena Barba» castaño. N.º 11 «Cepachuelo» jabonero.

N.º 23 «Macarullo» retinto. N.º 24 «Macarullo» negro. Reina gran interés en ver la anunciada corrida para las fiestas patronales de Inca, debido a los recientes éxitos alcanzados por toros de la misma ganadería en las plazas de Madrid y Barcelona. Inca, 14 Julio 1924.

Domingo y lunes Zamora-Zabala

En la Casa de la Villa

El nueve coches mortuoria. Ha quedado terminada la reparación del coche mortuoria llamado de gloria. El concejal señor Ripoll, habiendo ayer con los periodistas sobre el asunto, nos rogó llamáramos la atención de los vecinos de los suburbios para que se sirvan cortar las ramas de los árboles que dan a las calles a fin de evitar que, al pasar el coche, deterioren las molduras de éste.

La permanente. El próximo lunes, como de ordinario, debía reunirse la Comisión permanente.

La sesión, empero, se ha aplazado hasta el miércoles, a las once de la mañana, en atención a ser el lunes día de gala.

Convocatoria. Para hoy se halla convocada la Comisión de Alumbrado.

Hípicas

El martes 15 quedó cerrado el programa de los caballos inscritos para las pruebas que deben verificarse el domingo 20 en las carreras de trotones.

Este es como sigue: 1.ª carrera.—Para caballos que no hayan tomado parte en ninguna carrera al trote: «Polo 2.º», de don Jaime Pons; «Lindro 2.º», de don Miguel Garau; «Morito», de don Rafael Ramis; «Desasire», de don Andrés Ramis; y «Lavador», de don Antonio David.

2.ª carrera.—Para toda clase de caballos: «Distinguido», de don Jerónimo Oliver; «Caret», de don Nicolás Sastre; y «Negro», de don Juan Garau. En esta carrera, donde empezarán a regir los «handicaps» establecidos en Argel y Marsella, el caballo «Distinguido» como ganador de un premio de 175 pesetas, dará una ventaja de diez metros a los otros dos caballos.

3.ª carrera.—«Caminante», de don Jaime Esquero; y «Silencio», de don Bartolomé Bestard de Sa Taulera. El caballo «Caminante» dará diez metros de ventaja a «Silencio».

4.ª carrera.—Velocidad: «Noble», de don Vicente Planas y la estupenda yegua de Santa Ponsa «Queliber». El caballo «Noble» dará 20 metros de ventaja a la yegua «Queliber».

5.ª carrera.—Honor: «Thuchadesy I» y «Jehan», ambos de los señores Alomar y Gual de Torreila.

Dada la calidad de los caballos inscritos, todos conocidos de los numerosos aficionados de la isla, promete verse muy concurrido el Hipódromo de la R. S.

La escuadra española

Visita del Ayuntamiento. Una comisión del Ayuntamiento, formada del Alcalde, señor Llompart, de los tenientes señores Dezuallar, Perbal, Villalonga y Olivar y Moragues y del concejal don Juan Villalonga, pasó ayer a bordo del azorizado «Jaime I» al objeto de devolver el almirante Rivera la visita que éste hizo al Concejo. Acompañaron a los comisionados, en la visita, el Comandante de Marina, señor Sbert, y el segundo comandante, señor Ferragut.

Entre los comisionados y el Alcalde cambiáronse frases de mutuo afecto. Luego, los visitantes recorrieron el buque.

En la iglesia de las Teresas

La festividad de la Virgen del Carmen. Revistieron extraordinaria solemnidad, viéndose concurridísimos de fieles, todos los cultos celebrados en la iglesia de las Teresas, de esta capital, con motivo de la festividad de Nuestra Señora la Virgen del Carmen.

Por la mañana, se celebraron Misas cada media hora, empezando a las cinco.

A las siete y media, tuvo lugar la Misa de Comunión general, que se vio extraordinariamente concurrida. Pronunció hermosa plática el orador sagrado de la «Novena», Reverendo P. Rafael del Niño Jesús, Carmelita Descalzo del Convento de Barcelona. A recibir la Sagrada Forma, se acercaron muchísimos fieles.

A las diez de la mañana, precedido de la Exposición de S. D. M., se celebró el Oficio solemne. Fué el celebrante el M. I. señor don Alberto Gato, Teniente Vicario del Clero Castrense.

Ocupó la Sagrada Cátedra el mismo orador de la Novena, Padre Rafael del Niño Jesús.

Al anochecer, se celebró solemne acto en honor y memoria de los soldados que luchan por la Patria, cantándose solemne Trisagio Carmelitano; hubo sermón por el mismo orador de la mañana y reserva solemne del Santísimo. Efectuó la reserva el Rdo. don Antonio Llebrés, Rector de la Iglesia Parroquial de San Jaime.

Durante todo el día, singularmente en la fiesta de la tarde, la iglesia, que estaba adornada e iluminada con exquisito gusto, se vió extraordinariamente concurrida.

Encuentros sensacionales Zamora-Zabala

Bendición en Hostalets

Hemos recibido las siguientes líneas: «Terminase, esta semana, las notables tribunas de piedra que con gran acierto y no escatimando medios y sacrificios para su esplendor y solidez, se construyen a espaldas de la serie de palcos que rodean el extenso y magnífico campo del «Club Baleares» para comodidad y mayor espacio del numeroso público, cada día más creciente, que acude a presenciar los partidos de juego de «football» que proporciona la pujante Sociedad deportiva propietaria del campo de Hostalets, el «Club Baleares».

Y satisfaciendo los deseos del mentado Club popular, ya hace tiempo manifestados al Rdo. Vicario «in Capite» del lugar donde se halla el ensacado campo, cuyo cumplimiento se difería con el objeto de que se terminaran las obras que en él hacía tiempo se realizaban, accediendo gustoso a los manifestados anhelos el referido señor Vicario, a presencia de las demás autoridades invitadas, por la tarde del próximo domingo, día 20, antes de jugarse el concertado partido de fútbol entre el famoso equipo de Mataró «Iluro» y el local, «Baleares», procederá a la bendición del indicado campo deportivo con sus nuevas tribunas y adjuntas dependencias. El acto, a juzgar por el máximo interés despertado en todas partes, promete verse muy concurrido y animado y revestido de esplendor».

Días 20 y 21 Español-Alfonso

Colombófilas

El próximo domingo se celebrará en Inca una suelta de palomas mensajeras organizada por la Sociedad «Colombófila Balear», de Palma.

La suelta se efectuará a las nueve de la mañana.

Formarán el Jurado de llegada don Antonio Bonín, don Enrique Benito, un delegado de la «Recreativa Mensajera» y otro de la «Sportiva Mensajera».

Han sido ya inscritas para dicho suelta varias centenares de palomas.

Sociedad de Señoras de S. Vicente de Paúl

Mañana, a las siete y media, se celebrará en Montesión la Misa de Comunión general reglamentaria; y por la tarde, a las siete, la reunión general con plática por un Padre de la Compañía.

Se ruega la asistencia a las señoras asociadas.

En la iglesia de los Rdos. PP. Capuchinos

La Venerable Orden Tercera de Penitencia congrega a los Discretorios y Hermanos para el próximo domingo, para celebrar la función mensual consistente:

Por la mañana, a las 7 y media, Misa de comunión general con plática.

Por la tarde, a las 7 y media, función reglamentaria.

Advertimos a los Hermanos que tengan que pronunciar su profesión se presenten en la hora oportuna.

Durante la semana Misas y cultos según costumbre.

Vida deportiva

Los partidos «Alfonso»-«Español». Grandísima expectación reina ante el anuncio de los grandes encuentros que, a beneficio de la «Asociación de la Prensa de Baleares», se celebrarán entre el equipo «R. C. D. Español», de Barcelona, y la Real Sociedad «Alfonso XIII».

Anoche, en la «Asociación de la Prensa», se recibió un telegrama de los periodistas catalanes señores Vich Company y Borri, anunciando que el equipo del «Español» embarcará para Palma constituido en la siguiente forma:

Zamora.—Mes, Canals.—Trabal, Pelat Cohen, Pelat Ródenas.—Matriot, Mallorquí, Zabala, Cois, Juanico.

Suplentes: Riball, Querol. Constituye la traida de este equipo un verdadero «tour de force» realizado por los periodistas de la «Asociación de la Prensa de Baleares» en obsequio de la afición deportiva de nuestra isla, esfuerzo que han realizado ayudados eficazmente por sus compañeros de Barcelona y la Real Sociedad «Alfonso XIII».

El campo, a juzgar por la animación reinante y localidades ya despachadas, promete verse animadísimo y a la altura de las circunstancias verdaderamente excepcionales en que este encuentro se desarrollará.

La sola presencia de los dos «ases» del fútbol español, Zamora y Zabala, justifica plenamente el llenazo que en ambos días se registrará en el campo del «Alfonso XIII».

La Junta Directiva de la R. S. «Alfonso XIII» nos suplica hagamos público que para los partidos con el «R. C. Deportivo Español» de Barcelona deberán proveerse los señores socios de las correspondientes entradas mediante la presentación del recibo de este mes, las cuales les serán facilitadas en el local social de diez y media a una y media de la enseñanza y de ocho a diez de la noche todos los días a partir de hoy viernes, al precio de «una peseta» por partido las de los socios señores, de número y eventuales y de «cinuenta céntimos» las de los infantiles.

Las señoras-socios tendrán asiento de tribuna gratis, siempre y cuando vayan a recogerlo al local de la Asociación de la Prensa, Mesquida 6, entresuelo, antes de las ocho de la noche de mañana sábado, debiendo presentar el pase de libre circulación que obra en su poder, medida a que se vé obligada la Junta debido a estar numerados para estos partidos todos los asientos de la tribuna.

Aviso

Las Directivas del «Regional» y «Baleares» nos ruegan participemos a sus socios que desde hoy, de 7 a 11, en sus respectivos locales sociales, se despacharán las entradas especiales de socios para los partidos «Iluro-Regional-Baleares».

Notas de sociedad

Fallecimiento. Ha fallecido el comandante graduado, capitán de Infantería retirado, don Ramón Robledo y Díaz de Guzmán, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

El finado había sido siempre pandonoso militar y por su conducta le habían sido concedidas distintas condecoraciones. De carácter estable y simpático, se sirva las simpatías de cuantos le trataban, y su muerte ha sido muy sentida entre quienes le conocían.

R. I. P. Enviamos a su familia, especialmente a su afijida hija, la expresión de nuestro sentido pésame.

De viaje. Entre los pasajeros llegados hoy en el vapor correo de Valencia figuraba don Miguel Ramis de Ayreñor.

Boda. Ayer, por la mañana, se celebró, en el Oratorio de San Pedro y San Bernardo, el enlace de la bella y distinguida señorita María Palmer y Juan, hija de doña Amella Juan Vda. de Palmer, propietaria del «Grand Hotel», con el joven propietario italiano don Emilio Zerbini.

Bendijo la unión de los contrayentes el Rdo. don Bernardo Salas.

Apadrinaron a los jóvenes esposos, por parte de la novia, el Director del «Grand Hotel», don Marc Chwojka, y don Buena Ventura Rubí, y por parte del contrayente, su hermano político don Juan Palmer y don Ricardo Cortazzi.

Terminada la sagrada ceremonia, [el novel matrimonio, padrinos e invitados se trasladaron al «Grand Hotel», donde se sirvió espléndido banquete, que fué amenizado por el cuarteto Segura.

Al descerchase el «champagne», hubo brindis, cerrándolo el Rdo. don Bernardo Salas, quien deseó grandes felicidades a los contrayentes, y rezando un Padrenuestro por el alma del padre de la desposada (q. e. p. d.)

Finalizado el banquete, se celebró una fiesta en el «Grand Hotel», de música y poesía.

Los recién casados pasarán los primeros días de su enlace en el Arenal, y el próximo domingo saldrán en viaje para el extranjero (Francia y Suiza), marchando luego a Italia, donde han de residir.

Enfermo. Hállase levemente enfermo nuestro patrio amigo el propietario de la Casa Roca, don Domingo Torrents.

Le deseamos rápida mejoría.

Días 20 y 21 Zamora-Zabala

De Pollensa

Para corregir abusos. El Alcalde de Pollensa, don Miguel Aibis, nos participa que debido a los frecuentes quejas que le han producido, se ha visto obligado a extremar las medidas para corregir ciertos abusos en el puerto de aquella villa, especialmente la exagerada velocidad que llevan los automóviles.

Esta mañana han llegado los vapores «Beller» y «Tintoré», procedentes de Valencia y Tarragona, respectivamente.

Para Cabrera ha salido esta mañana el vapor «Ciudad de Palma».

Esta noche deben salir los vapores «Beller» y «Mallorca», para Mahón y Barcelona, respectivamente.

De este último puerto es esperado mañana el vapor «Rey Jaime I».

Mañana, al mediodía, debe salir el vapor «Tintoré», para Ibiza y Alicante.

Hurto de gallinas

La guardia civil del puerto de Palma ha detenido a un individuo que se confesó autor de un hurto de gallinas perpetrado el 30 de Abril último en la propiedad del vecino Miguel Sureda Gomila.

El detenido se confesó autor de varias otras sustracciones de aves.

Al ser detenido, se ocuparon a dicho sujeto cinco aves y cinco palomos adquiridos con dinero procedente de la venta de otras aves sustraídas.

El detenido ha sido puesto bajo la acción judicial.

Cursillo de lecciones prácticas

Ayer, en el salón de actos del Museo Pedagógico, tuvo lugar la inauguración del «Cursillo de lecciones prácticas».

Ocuparon la presidencia el vicepresidente de la Comisión provincial, don José Cardell; el diputado y vicepresidente del Museo, don Jerónimo Castañe; el profesor de la Escuela Normal de Maestros don José M.º Eysaralar, el arquitecto y exalcalde de Palma don Guillermo Fortera y el celoso Inspector Jefe de primera enseñanza, señor Capó.

Los concurrentes de ambos sexos elevábase a un centenar. Abrió el acto, pronunciando breves palabras, el señor Capó, para explicar la orientación que iba a imprimirse al Cursillo, que tendrá carácter práctico. Acto seguido comenzó la lectura de ponencias.

«Clasificación de las plantas» es el título de la primera lección práctica,

Advertisement for D. Ramón Robledo y Díaz de Guzmán, a retired military officer. It includes a cross symbol and text: «D. Ramón Robledo y Díaz de Guzmán. Comandante graduado, capitán de Infantería retirado, Caballero de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, de Isabel la Católica, Cruz roja y blanca del Mérito Militar, de María Isabel Luisa, Medallas de Alfonso XII y XIII, Cruz de la guerra de Africa y Benemérito de la Patria. HA FALLECIDO. Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. A. E. R. I. P. A. Su afijida hija, ahijada, sobrinos y sobrinas presentes y ausentes y demás familia, suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir el rosario que se celebrará esta tarde a las 17, en la casa mortuoria (Montaner, 14) y seguidamente [a la] conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.»

Advertisement for Real Sociedad Hípica. Text: «Real Sociedad Hípica. Carreras de caballos. EL DOMINGO 20 A LAS 5. Se despachan localidades todos los días de 10 de la mañana a 2 de la tarde en el café Saizo.»

Advertisement for Plaza de Toros de Palma. Text: «PLAZA DE TOROS DE PALMA. GRAN NOVILLADA NOCTURNA. Sábado 19 a las 10 de la noche. Delmante Mallorquín. Gil Tevar Cordobés. 4 NOVILLOS DE SALAMANCA 4. Terminada la corrida habrá tranvías para Portopí, Pont d'Inca, Coll d'en Rebassa y Son Roca.»

Advertisement for Elixir Estomacal. Text: «ELIXIR ESTOMACAL de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX). Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y dilatación del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS. VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo. Se alquila. El piso principal de la calle de Montesión núm. 9, con vistas a la calle del Sol, de bastante capacidad, con agua a grifo, coladuría y dos terrados. Informes: San Nicolás, 7, Tienda.»

Advertisement for Boletín religioso. Text: «Boletín religioso. MAÑANA. Santos.—San Vicente de Paúl, cfr. y fr. y San Arnaldo, Santa Justa y Rufina, fr. Cuarenta Horas.—Concluyen en la Misión en honor del gran Apóstol de la Caridad, San Vicente de Paúl, fundador de la Congregación de la Misión e Hijas de la Caridad. A las siete, Exposición de S. D. M. A las ocho, Misa de Comunión general a la que son especialmente invitadas las Asociaciones establecidas en esta iglesia y todas las de Caridad cuyo Patrono sea el Santo; la dirá el Rdo. P. Superior de los Franciscanos. A las once, Misa solemne que celebrará el Rdo. Cura-Económico de San Miguel, don Antonio Trayois, con panegírico que dirá el Rdo. P. Miguel Matas, C. O. Se cantará la Misa «hoc est Corpus meum», a tres voces iguales, del Mtro. Peropl. Por la tarde, a las 8 y media, Rosario, Rosario solemne, estación, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad. Al final se dará a venerar la reliquia del Santo. Cuarenta Horas fuera de curso.—Concluyen en las Misiones, dedicadas a San Vicente de Paúl. A las siete, Exposición, Misa y comunión general; a las ocho, Misa, a las diez y media, Misa mayor con sermón por el Rdo. Sr. don Juan Tomás, Presbítero. Cantarán la Misa del Santísimo las niñas asiladas de la casa. Por la tarde, a las siete y media, Rosario, meditación, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad. Visita.—A Ntra. Sra. de L'Inch, en San Nicolás.»

Advertisement for Continental. Text: «Domingo y lunes Formidables partidos en el campo del Alfonso XIII. MUY PRONTO EL PAN HIGIENICO SAN ISIDRO. Casa Bar-Loek. Quint. 7, Palma.»

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

Del Vaticano

Madrid, 18 (1'40)
¿Está resuelto el incidente entre el Vaticano y el Gobierno argentino?
 Roma.—El Ministro de la República Argentina cerca del Vaticano ha sido recibido por el Cardenal Gasparri.
 Ambos celebraron una conferencia, en la que trataron del incidente relacionado con el nombramiento de Monseñor Andrea.
 El asunto puede considerarse terminado.
 Madrid, 18 (5'30)
Concordato con Rumania
 Roma.—Han empezado en el Vaticano los preliminares para el Concordato con el Gobierno de Bucarest.
 En virtud de este Concordato, se concede a Rumania el control sobre el establecimiento de órdenes religiosos y la facultad de nombrar Obispos con la aprobación del Papa.

La Familia Real

Madrid, 18 (5'30)
 D. Alfonso y D. Victoria
 San Sebastián.—El domingo es esperado aquí S. M. el Rey.
 Su augusta esposa, D.ª Victoria Eugenia, llegará, procedente de Londres, el próximo lunes.
 D.ª María Cristina
 San Sebastián.—A fin de mes, marchará para Salsá, al objeto de pasar allí una temporada, S. M. la Reina D.ª María Cristina.

La Bolsa

Madrid, 18 (1'00)
 Cotización de ayer

Interior Contado.	79'40
Interior fin de mes.	80'00
Amortizable 5 por 100.	85'40
Amortizable 4 por 100.	82'50
Banco de España.	865'00
Compañía Tabacalera.	268'25
Francesa.	28'75
Libras.	22'87
Exterior.	85'40
Marcos.	0'90
Liras.	22'50
Hollares.	0'00
Coronas.	80'00
Francesas salvas.	80'00

La campaña de Marruecos

Madrid, 18 (1'00)
Alegada de heridos
 Málaga.—May de mañana, ha fondeado en este puerto el vapor "Lázaro", conduciendo heridos y enfermos procedentes de Ceuta.
 Les recibieron en el muelle el señor Obispo, las demás autoridades y numerosísimo público.
 Los enfermos y heridos llegados fueron seguidamente trasladados al Hospital militar.
 A las dos de la tarde, siguió el "Lázaro" su viaje a Cartagena, donde desembarcará el resto de la expedición.
 Madrid, 18 (5'30)
Sin novedad
 En el Ministerio de la Guerra, se nos facilitó anoche el acostumbrado comunicado oficial de Marruecos:
 Este se limita a decir que no ocurre novedad en ninguna de ambas zonas de nuestro protectorado.

Firma regia

Madrid, 18 (1'40)
De Guerra, Fomento y Hacienda
 El general Vallespinoza estuvo ayer en Palacio, poniendo a la firma de S. M. los siguientes decretos:
 Del Ministerio de la Guerra.—Ascendido a general de división, al de brigada del Cuerpo de carabineros don José Casido.
 Idem a general de brigada al coronel del mismo cuerpo, don César Zotes.
 Nombrando Consejero del Supremo de Guerra y Marina al general de división señor Gómez Barbe.
 Idem para mandar la segunda brigada de Cazadores de Larache al coronel señor Prats.
 Idem subdirector del Cuerpo de carabineros, a don José Casido, y Secretario del mismo Cuerpo al general de brigada don Genaro Gutiérrez e Inchausti, Inspector al general don César Zotes.
 De Fomento.—Disponiendo se provean por concurso los puestos de ingenieros que pertenecen a este Ministerio y que han de prestar sus servicios en la zona de Marruecos.
 De Hacienda.—Concediendo un crédito de doscientas mil pesetas para el Congreso Internacional de Geodesia que se celebrará en Madrid el año próximo.

De Provincias

Madrid, 18 (1'00)
De San Sebastián.—Marcha de peregrinos
 San Sebastián.—Han marchado al Congreso Eucarístico de Amsterdam 140 peregrinos.
 Se les ha tributado entusiasta despedida.
De El Ferrol.—Huelga de matarifes
 El Ferrol.—Se han declarado en huelga los obreros matarifes.
 Estos fueron al paro por negarse a obedecer las órdenes del Alcalde de que la estancia debía hacerse por la tarde.
 Los matarifes han sido suspendidos en su empleo.
De Sevilla.—Procesión nocturna
 Sevilla.—Se ha celebrado la acostumbrada procesión nocturna de la Virgen del Carmen.
 La procesión salió de la parroquia de Santa Ana.
 Resultó solemníssima.
 La imagen de la Virgen fué ovacionada en todas las calles del barrio de Triana, donde comenzaron los festejos.
De Tay.—Un gran incendio en Portugal
 Tay.—Viajeros llegados de Portugal dicen que en Oporto se declaró un gran incendio.
 Este se inició en un garage de la calle de Fernández Tomás.
 El fuego se propagó a varias casas, que quedaron destruidas.
 A las nueve de la noche continuaba el incendio.
 La ciudad está alarmadísima.
De Salamanca.—El Sr. Unamuno
 Salamanca.—Un periódico dice que el señor de Unamuno marchará a París, donde permanecerá varios días.
 Añade que luego marchará a Coimbra, fijando allí su residencia.
 «Esto—agrega el periódico—no quiere decir que desista de dar sus conferencias en América, pero por ahora no puede fijarse la fecha de ellas».

La actuación del Directorio

Madrid, 18 (1'40)
Despacho y visitas
 El Presidente interino del Directorio, marqués de Magaz, despachó ayer con varios Subsecretarios.
 Luego se recibió visitas, entre ellas, la del embajador de Francia.
La reunión del Directorio
 A las nueve y media de la noche, terminó la reunión del Directorio.
 Asistieron a la misma los Subsecretarios de Guerra, Marina, Instrucción pública y Justicia, los cuales dieron cuenta de asuntos de sus respectivos departamentos.
 El Consejo aprobó, en principio, un proyecto de decreto, modificando la inspección general de los Tribunales, dando a la nueva Junta más facultades y autonomía para que pueda resolver con mayor rapidez y eficacia.
 Esta reforma no aumentará los gastos de la Junta.
 Habo un cambio de impresiones sobre amortización de personal.
 El general Vallespinoza—que nos dió la referencia—terminó diciendo que la comisión de Industrias y tracción eléctrica se reunirá, el sábado, para ultimar el estudio de su ponencia.

La "Gaceta"

Madrid, 18 (1'00)
Las rentas forales
 La "Gaceta" publica una real orden de Justicia ampliando hasta el próximo día 31 de Agosto el plazo para que los Registradores de la propiedad remitan a la Abogacía del Estado los resúmenes de las relaciones de las rentas forales presentadas oportunamente.

La Conferencia interaliada

Madrid, 18 (1'00)
Herriot y sus colaboradores
 Londres.—El jefe del Gobierno francés, Herriot, ha conferenciado con los colaboradores de su país.
 Invirtió en la conferencia gran parte de la mañana.
Visita a Mac-Donald
 Londres.—Herriot ha visitado al jefe del Gobierno, Sr. Mac-Donald.
 Ambos conversaron largamente.
 Luego almorzaron juntos.
Reunión de las Comisiones
 Londres.—Esta tarde se reúnen las Comisiones de la Conferencia.
 Las Comisiones son tres:
 La primera se ocupa en la comprobación de las faltas cometidas por Alemania y en las sanciones eventuales.

La segunda se refiere al rescate de garantías.
 Y la tercera Comisión se ocupa en las cuestiones de las transferencias.

Madrid, 18 (1'40)
Se reúnen dos Comisiones
 Londres.—Por la tarde, se reunieron dos de las Comisiones de la Conferencia.
Banquete
 Londres.—Los delegados en la Conferencia han sido obsequiados con un banquete por Mac-Donald.
 Madrid, 18 (5'30)
Discurso de Mac-Donald
 Londres.—El jefe del Gobierno inglés, Mac-Donald, ha pronunciado un discurso.
 En él ha expuesto la necesidad de resolver los problemas para el restablecimiento de la paz europea.

Las Comisiones
 Londres.—La Conferencia interaliada ha designado las Comisiones.
 Forman éstas cuatro peritos de cada nación.
La balija diplomática
 Londres.—Mientras se celebre la Conferencia, las expediciones de la balija diplomática se harán por aviones.
¿Será invitada Alemania?
 Londres.—Se asegura que, desde la próxima semana, será invitada Alemania para asistir a la Conferencia.

DEL EXTRANJERO

Madrid, 18 (1'00)
La revolución en el Brasil.—Gobernador destituido
 Buenos Aires.—Noticias de buen origen dicen que en el estado de Sergipe (Brasil) ha estallado un movimiento revolucionario análogo al de San Paulo.
 El gobernador federal fué destituido por los rebeldes.
 Madrid, 18 (1'40)
De Italia.—Suspensión de un periódico
 Roma.—El gobierno ha vuelto a suspender el diario «La Voce Republican».
De Rusia.—El comercio ruso en el extranjero
 Riga.—El Gobierno de los soviets tiene el propósito de conservar el monopolio del comercio ruso con el extranjero.
De Alemania.—Señora diputada, expulsada de la Cámara
 Berlín.—La señora Wolfstein, diputada comunista en el Reichstag, ha sido expulsada de la Cámara, durante un período de ocho sesiones, por haber dirigido frases groseras al Presidente.

Los Estados Unidos, Francia e Inglaterra contra los soviets
 Nueva York.—Se atribuye al Gobierno el propósito de firmar, juntamente con los gobiernos de Francia e Inglaterra, un pacto para no reanudar, por ahora, sus relaciones con el gobierno de los soviets.
Fallecimiento del general Garibaldi
 Roma.—Ha fallecido en esta capital el general Garibaldi.
El crucero «Cataluña» en Saint Nazaire
 Saint Nazaire.—A las dos de la tarde llegó a este puerto el crucero español «Cataluña».
 El comandante del buque español salió a tierra yendo a saludar al Ministro francés que se halla en este puerto con objeto de revisar la escuadra francesa.
Colisión entre búlgaros y yugoslavos.—Muertos y heridos
 Belgrado.—Se tienen noticias de la colisión habida en la frontera yugo-búlgara entre los carabineros yugoslavos y los centajes búlgaros.
 Hasta ahora no se sabe cuál fué el origen de la cuestión.
 De la refriega, que fué importante, resultaron muertos 14 carabineros y 120 comitajes.
 El número de heridos es bastante elevado.
Los atletas rumanos en París
 París.—El Príncipe Carol de Rumania ha asistido a una recepción dada en el Ayuntamiento de esta capital en honor de los atletas de su país que han venido a esta capital con objeto de tomar parte en los juegos olímpicos.

Noticias varias

Madrid, 18 (1'40)
Berenguer a París
 En el rápido de Irún, marchó a París el general Berenguer.
 Le despidieron en la estación los generales Saro, Dabán y su hermano don Federico Berenguer.
 Fueron también a despedirle muchos otros generales y jefes y oficiales del Ejército.
 No acudió a despedirle ningún político.
El Director de Seguridad
 Anoche marchó, en automóvil, para San Sebastián, el Director general de Seguridad.
 Su viaje es de inspección a los departamentos de su cargo de determinadas provincias.

Los viajes de Primo de Rivera

Madrid, 18 (1'00)
El Presidente, en Arcella
 Arcella.—Cerca de mediodía, llegó el Presidente del Directorio, señor marqués de Estella, con su séquito.
 Le recibieron un hijo del Raisuni y el bajá de Beal Aros.
 Ante el Presidente, desfilaron diez cábilas de esta zona, formando un conjunto de trece mil moros.
 El vecindario le recibió con entusiasmo.
 El marqués de Estella visitó los campamentos, asistiendo luego al banquete con que le obsequiaba el bajá de Arcella.
Los preparativos para recibir, en Melilla, al Presidente
 Melilla.—Se han terminado los trabajos para la iluminación de los edificios con motivo de la próxima visita del marqués de Estella.
 La Corporación municipal dará un banquete popular en honor del Presidente.
 También ha publicado una proclama excitando al vecindario a recibir al Presidente y a decorar los balcones.

Melilla pedirá mejoras
 Melilla.—El Presidente de la Junta de Arbitros, general Aldave, piensa pedir algunas concesiones, para Melilla, el marqués de Estella.
Las concesiones son:
 Aprobación del proyecto de traída de aguas.
 Reforma del reglamento del Municipio en el sentido de que puedan ingresar en él los elementos obreros e indígenas.
 Y otras mejoras para la ciudad.

Orden de la plaza
 Melilla.—La Comandancia general ha dictado la orden de la plaza que regirá en la llegada, mañana, viernes, del Marqués de Estella, a Melilla.
 Detalla la actuación de las fuerzas de mar y tierra.
 Rendirá honores una compañía del regimiento de San Fernando, que luego quedará dando guardia de honor al Presidente.
 Las fuerzas cubrirán la carrera.
 Un escuadrón de caballería escoltará al Presidente.
 Mandará la línea el general García Aldave.
 Después del desfile de las tropas, el Marqués de Estella se trasladará al Paseo del Parque, revisando allí a los somatenes.
 Después se dirigirá a la Comandancia, donde recibirá en Corte, empezando por el elemento civil y siguiendo los indígenas y militares.

En toda la ciudad reina gran entusiasmo.
Para la estancia en Almería
 Almería.—El Gobernador civil ha recibido un telegrama del Marqués de Estella, en el cual éste acepta permanecer en esta ciudad el lunes hasta las seis de la tarde.
A visitar un pantano
 El Capitán general de esta región, general Barrera, acompañado del general Despujols, salió para Tarragona y Reus con objeto de visitar, en esta última población, las últimas obras de emplazamiento del pantano de Francolí.
A instruir diligencias
 Ha marchado a Borreda, con objeto de instruir diligencias, el Comandante-jefe de los mozos de escuadra.
 Obedece el viaje a haber hecho un mozo de escuadra un disparo, por el cual hirió gravemente a una mujer.
Mujer carbonizada
 En la ciudad de Badalona, murió ayer carbonizada, la vecina llamada Carolina Numbó.
 Se cree que a la pobre mujer se le prendieron fuego los vestidos, mientras se estaba peinando.
Las multas a los abogados
 Se asegura que la ponencia de magistrados y fiscales que entiende en la aplicación y alcance del reciente decreto de amnistía, opina que éste no comprende a los abogados que no pagaron las multas impuestas por el gobernador.
Robo en un almacén de tejidos
 Ayer, unos ladrones penetraron en un almacén de tejidos propiedad de Antonio Gill, llevándose de allí géneros valorados en diez y seis mil pesetas.
 Los ladrones cargaron las telas en un carro que había en la calle.
Incendio en un almacén de maderas
 Se incendió ayer un almacén de maderas instalado en las inmediaciones de la estación de Francia.

hora en que marchará en tren especial para empalmar con el expreso de Sevilla.

En honor del Presidente, se celebrará una Misa de campaña, en la cual se bendecirá la bandera de los somatenes.
 Luego habrá visita al campamento de Victor, recepción en el Ayuntamiento, almuerzo en casa del alcalde y paseo por el muelle.
 La población estará engalanada.
 Madrid, 18 (1'40)

El regreso, día 22
 El Marqués de Magaz, al entrar anoche a la reunión del Directorio, nos dijo que el Marqués de Estella le telegrafiará anunciándole su regreso por Almería, llegando a Madrid el día 22.
El Presidente estará el día 25 en Santiago
 El general Vallespinoza, al terminar la reunión del Directorio, nos dijo que cuando el Marqués de Estella regrese a Madrid, estará pocas horas, pues marchará en seguida a San Sebastián.
 «De allí—añadió—marchará a Santiago, donde se propone hacer, el día 25, la tradicional ofrenda, en nombre del Rey, ante el sepulcro del Apóstol».

Un telegrama de Estella
 En la Presidencia nos han facilitado, esta noche, un extenso telegrama del Marqués de Estella, dando cuenta de su visita a Alcázar y Arcella.
 En Alcázar, le rindieron pleitesía muchos moros. Allí conferenció con el general francés Chambran, coronel Ciombart y cuatro oficiales, que formaban una misión enviada con encargo de saludarle, por el Residente francés, general Liantey.
 En Arcella, concurrieron más de ocho mil caballos del monte, con armas, y le esperó un hijo del Raisuni, quien le acompañó hasta Tetuán, después de obsequiarle con un espléndido almuerzo en el palacio de su padre. Añade que seguirá con él hasta Ceuta.

Dice el Marqués, que esta deferencia del Raisuni, unida a la actitud de las cábilas dependientes de aquél, muestran una lealtad que permite ver con más tranquilidad el problema en la zona occidental.
 Añade el Presidente que las palabras que el Raisuni, imposibilitado de moverse por su enfermedad, le ha transmitido por medio de su hijo, expresan su vehemente deseo de paz y colaboración.
 Termina el despacho saludando el Presidente a todos los vocales del Directorio y anunciando su salida a las doce de la noche, para Melilla.

Madrid, 18 (5'30)
A saludar a Estella
 Málaga.—Llegó en avión, desde Sevilla, el general, jefe de la aviación, señor Soriano.
 Poco después, en un hidro, llegado de Melilla, marchó allí para saludar al marqués de Estella.
 Prensa Asociada

Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Barcelona, 18 (5'30)
A visitar un pantano
 El Capitán general de esta región, general Barrera, acompañado del general Despujols, salió para Tarragona y Reus con objeto de visitar, en esta última población, las últimas obras de emplazamiento del pantano de Francolí.
A instruir diligencias
 Ha marchado a Borreda, con objeto de instruir diligencias, el Comandante-jefe de los mozos de escuadra.
 Obedece el viaje a haber hecho un mozo de escuadra un disparo, por el cual hirió gravemente a una mujer.
Mujer carbonizada
 En la ciudad de Badalona, murió ayer carbonizada, la vecina llamada Carolina Numbó.
 Se cree que a la pobre mujer se le prendieron fuego los vestidos, mientras se estaba peinando.

El fuego tomó gran incremento, quemándose ininidad de maderas y pereciendo abrasadas dos caballerías.
 Durante el incendio se derrumbó una pared, hiriendo a un obrero.
 Las pérdidas son bastantes considerables.
 Por los agentes de la autoridad fueron detenidos, por desobediencia, dos sujetos que presenciaban el siniestro.
 Palou Gari

Formidables partidos Español-Alfonso

CASA AMUEBLADA

Se desea, en el Terrero: Ofertas a E. R. Centro de Anuncios.

Matemáticas

Bachillerato, Escuela Comercio, etc. Clases especiales bajo método rápido de enseñanza.
 Curso especial para Septiembre.
 Informes: Santacilia, 10, 2.º

Cortinas y persianas

para el verano
 las mejores que indistintamente se conocen
 Venta exclusiva
 EL AGUILA, San Nicolás, 7.

GRANDES PARTIDOS DE FOOT-BALL

Entre el campeón de Barcelona 2.ª categoría

ILURO contra REGIONAL

en el campo de éste, carretera de Sóller, el SÁBADO día 19, a las 6'45 tarde

ILURO-BALEARES

Campe de Sen Canals, el DOMINGO 20

Entrada general . . . 1'50 pesetas
Señoras . . . 0'50 id.
ASIENTOS TRIBUNAS 0'50 Habrá servicio extraordinario de trenes y tranvías

Línea Pinillos

SERVICIO AL BRASK PLATA
 Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 10 de Julio el vapor

Catalina

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
 SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
 Para Campriles, Santiago de Cuba y Habana saldrá de Palma el día 28 de Julio el vapor

Barcelona

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos
 NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en las horas los días 23, 24 y 26.
 Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta ciudad: Gabriel Muñoz e Hijos, Marina, 62, Palma

CALICIDA PIZR

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos de los líquidos en general. De venta en las farmacias, droguerías y zapaterías al precio de 1'25 pta. tubo. De venta en la Farmacia de F. Rover, Palma y demás farmacias.



Zumbidos

Repiques — Silbidos.

Acompañados ó no de vahidos, de neuralgias, de dolores varios, estas alucinaciones auditivas son de origen artrítico, e indican disturbios del sistema circulatorio. El tratamiento está en relación con la causa y depende de una acción depurativa, tónica, modificadora. El

Depurativo Richelet

al dilatar los vasos, al activar la expulsión de las impurezas nocivas a la sangre, y al acelerar el sistema nervioso, hace que desaparezcan como por encanto todos esos desórdenes penosos, sin que el paciente tenga que interrumpir, en modo alguno, sus ocupaciones habituales. En resumen: Este precioso específico, regenera y renueva los organismos más deteriorados, vigorizándolos y rejuveneciéndolos.

Cada frasco va acompañado de un folleto explicativo. En todas las buenas farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Servicios de la Compañía Transatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LÍNEA CUBA-MEXICO
 El vapor Alfonso XIII saldrá de Bilbao el 16 de Julio de Santander el 19 de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz.
 LÍNEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO
 El vapor Manuel Calve saldrá de Barcelona, el día 10 de Julio Valencia el 11, de Málaga el 13, de Cádiz el 15, para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, la Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao, Mollendo, Africa, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.
 Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca) ha sido suspendida la ruta a Puerto Rico en los viajes de ida.

LÍNEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON
 El vapor Legaspi saldrá de Coruña el 28 de Junio, de Vigo el 29 de Lisboa el 30 facultativa de Cádiz el 2, de Cartagena el 3, de Valencia el 4 y de Barcelona el 8, para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Sanghai, Nagasaki facultativa Kobe y Yokohama

LÍNEA A LA ARGENTINA
 El vapor Vazco Nuñez de Balboa saldrá de Barcelona, el 4 de Julio de Málaga el 5 y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el S. Carlos. Este sale de Bilbao y Santander el último de cada mes, de Coruña el 1.º, de Vilagarcía el 2, de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO
 El vapor Montevideo saldrá el 25 de Julio de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), ha sido suspendida la escala de New-York en los viajes de ida, efectuándose el recorrido directo desde Cádiz a Habana.

LÍNEA DE FERNANDO POO
 El vapor C. de Cádiz saldrá el 15 de Julio de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 de Cádiz para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Dicho vapor enlazará en Cádiz con otro de la Compañía que admitirá carga y pasaje de los puertos del Norte noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

SERVICIO ESPECIAL
 El vapor Reina Marina Cristina saldrá de Barcelona el 7 de Julio, de Valencia el 8, de Málaga el 10 y de Cádiz el 12 para Puerto Rico y New-York, admitiendo carga y pasajeros.

AVISOS IMPORTANTES
 Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort a bordo.—Todos los vapores tienen un médico y capellán.
 Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.
 Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS
 Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Morambique y Copetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia, Ho-Ilo, Cerú, Port Arthur Vladivostok.—New Orleans Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore, Philadelphia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América y el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES
 La Sección que por estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desee hacer los exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y para serros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telesgrafía sin hilos.
 Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 6.



Casa en Génova

Cerca Iglesia y Tranvía, con porción de tierra y arbolado. Se alquila. Razón: C'an Baró-Carpintería-Frente Iglesia.

Se desea

Tomar en alquiler casa en el Terreno, arbolada. Ofertas a S. C. Centro de Anuncios.

Noдрiza

De 27 años con leche de 8 días, se ofrece para criar en su casa, no tiene hijos, dirigirse a Fernand Silva, Calle Nueva, 8 Porreras

¿Callos?

Juanetes, durezas. Use sin demora «UNGUENTO MAGICO» tres días. Es radical. Farmacias, droguerías 1'50. Por correo 2 pesetas. Farmacia Puerto, Pl. San Fernando, 4 Madrid.

Vinos de mesa Oliver

De uva ucrástica de San Juan. En botellas y barricas.

A sueldo y Comisión

Aceptaría corredor para vender en Palma, lubricantes, cables de algodón, correas, etc.

Escribir, indicando referencias, a J. S. Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia.

LA FILADORA

125 SAN MIGUEL 125

Gran baratura forzosa por cambio de local

Nota de algunos precios que regirán para la baratura:

Cortes fantasia de 5 Mts. 3 Ptas.—Tejido fino de Sóller a 1 Pta. metro.—Dril superior de Sóller a 1'50 Ptas. metro.—Cotonet mailerquin blanco a 1'25 Ptas. metro.—Percal camisas superior colores sólidos a 1'50 Ptas. metro.—Lanilla caballero 140 centímetros ancho a 3 Ptas. metro (corte 9 Ptas.).—Sábanas curado superior 280 por 200 a 10 Ptas.—Tohallas creppé 1 peseta una. Tejido fino superior de 2 pta. metro 1'45 Ptas.

NOTAS A fin de que todo Mallorca pueda aprovechar esta inmensa baratura solo se venderá una pieza o un corte de los artículos anunciados a cada comprador.—Por insuficiencia de local el 15 de Septiembre

Inauguración del nuevo local en los bajos de la casa Filadora 63 y 65 San Miguel 63 y 65